

**Article publié sur le site internet la CAESE le 28/01/2022**

## **EPS BARTHÉLEMY DURAND : PREMIÈRE FILIÈRE UNIVERSITAIRE D'ADDICTOLOGIE EN ESSONNE**



Un hôpital de jour spécialisé en addictologie vient d'ouvrir ses portes à Étampes, au sein de l'établissement public de santé (EPS) Barthélemy Durand. C'est une première sur le Département de l'Essonne et une nouvelle démonstration de l'excellence qui qualifie cet établissement référent en santé mentale qui compte parmi les plus importants de France.

Créé dans le cadre du développement de sa filière universitaire d'addictologie, cet hôpital de jour offre 15 places et assure une prise en charge des patients en ambulatoire, la coordination des soins et les sevrages complexes ; répondant ainsi à un enjeu de taille. La lutte contre les addictions est en effet une priorité de santé publique, rappelée par l'organisation mondiale de la santé (OMS) qui a identifié les addictions parmi les 10 pathologies les plus importantes du 21ème siècle. Cette offre de soin devrait être prochainement complétée par le déploiement Un hôpital temps plein de 15 lits et des consultations externes.

L'EPS Barthélemy Durand a eu l'opportunité de développer cette filière de soins en collaboration avec l'université Paris-Saclay et avec le soutien du doyen Professeur Didier Samuel. Coordonnée par le Professeur Alain Dervaux, elle porte d'ores et déjà des actions de recherche, par exemple sur les bienfaits de la thérapie en réalité virtuelle pour le sevrage des personnes addictes.